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BOPE

Gilberto Leite

VACINAÇÃO CONTRA A COVID-19 É
SUSPENSA POR FALTA DE DOSES

PÁG. 5

Os cuiabanos encontraram os polos de vacinação fechados nesta quarta-feira (23), após a suspensão da imunização por falta de doses contra a covid-19. 
Em anúncio, a Prefeitura de Cuiabá alegou que as novas doses recebidas da CoronaVac estão destinadas apenas para lactantes e para conclusão da segun-
da dose dos atrasados. No último fi nal de semana, a capital recebeu uma nova remessa das vacinas da Pfi zer e CoronaVac, mas em número insufi ciente 
para manutenção dos cinco polos. As pessoas que estavam agendadas foram pegas de surpresas quando se dirigiram ás unidades para serem imunizadas 
e encontraram tudo fechado

AL tenta negociar defasagem de 22%
A primeira reunião entre governo do Estado, deputados estaduais e sindicalistas sobre o pagamento da Revisão Geral Anual (RGA) em 2022 terminou sem ne-
nhum acordo. O Fórum Sindical alega que há defasagem de 22% nos salários dos servidores e ameaça defl agrar greve em todo o Estado se o governo não apre-
sentar um cronograma de pagamento. Já o governo diz que esse valor inclui a RGA de anos em que o Estado fi cou impedido legalmente de pagar PÁG. 4

   

DESPEDIDA DO ‘CORINGA’
É MARCADA POR LÁGRIMAS

E MUITA NOSTALGIA
PÁG. 6

Alexandre Vidal/Flamengo

EM CAÇADA, BOPE
RECUPERA R$ 45 MIL
EM REGIÃO DE MATA

BIOGÁS VAI
‘ACELERAR’
A INDÚSTRIA
Mato Grosso pode ganhar 
usina de energia renovável 
gerada a partir da conver-
são de biomassas (energia de 
matéria orgânica) e resíduos 
sólidos urbanos. Os projetos 
visam a produção de biogás e 
biometano a partir do lixo e de 
descartes do processo indus-
trial na região Médio-Norte 
do estado, com o objetivo de 
produzir energia barata para 
impulsionar a indústria na 
região. Os projetos estão em 
fase de estudos de viabilidade 
econômica pela Companhia 
Mato-grossense de Gás

PÁG. 3
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Ato de cidadania

EDITORIAL

 falta de vacinas 
voltou a parali-
sar a campanha 

de vacinação em Cuiabá 
e outras capitais nesta 
quarta-feira (23), ex-
pondo mais uma vez a 
terrível falha brasileira 
no combate à pandemia. 
Já passamos o quinto mês 
da campanha nacional 
de imunização contra o 
coronavírus e menos de 
um terço da população 
recebeu a primeira dose. 
A demora para aquisição 
de vacinas por parte do 
governo federal e todas 
as difi culdades enfren-
tadas para garantir o su-
primento do Ingrediente 
Farmacêutico Ativo (IFA) 
aos laboratórios nacio-
nais continuam a cobrar 
um alto preço. 

Ainda estamos muito 
longe de atingir a marca 
ideal para frear o avanço 
do vírus. Até o momento, 

apenas 30,4% dos brasi-
leiros recebeu a primei-
ra dose da vacina. Já a 
quantidade de pessoas 
que recebeu a segunda 
dose é menor ainda, na 
ordem de 11,5%, segundo 
os dados mais recentes 
do SUS. A situação não é 
muito diferente em Mato 
Grosso. Até o momento, 
apenas 33% da popula-
ção vacinável em Mato 
Grosso (pessoas com 
mais de 18 anos) recebeu 
a primeira dose e 11,9% 
concluíram o esquema 
vacinal. 

Para se ter ideia de 
quão longe estamos do 
‘ponto de virada’, os epi-
demiologistas afi rmam 
que é necessário imuni-
zar completamente (com 
as duas doses) cerca de 
70% da população brasi-
leira para conseguir fre-
ar o avanço do vírus. Isso, 
no entanto, depende da 
cepa que está em circula-
ção no país. Dados mais 
recentes apontam que 
o percentual de pessoas 
vacinadas pode ser ainda 
maior se quisermos con-
ter a variante amazônica 
do coronavírus, que tem 
poder de infecção 50% 
maior.

Diante disso, é im-
pressionante e perigoso 
que tantas pessoas con-
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifi que sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Renato Nery (*)  

Quem não se lembra do fi lme 
Perfume de Mulher, com Al Paci-
no, onde este era um militar cego 
contrata que um jovem para aju-
dá-lo a passar um fi nal de semana. 
Ao chegarem na recepção de um 
hotel está tocando o tango “Por una 
cabeça”, imortalizado por Carlos Gardel. 
Ele percebe que ao seu lado está uma mu-
lher e a convida para dançar e ela lhe disse 
que não podia, pois estava esperando o seu 
namorado e ele lhe diz que a vida se vive 
num momento – enquanto se espera - e sai 
dançando com ela. Enfi m: - Por uma cabeça/
Todas as loucuras/Sua boca que beija/Apa-
ga a tristeza/Acalma a amargura/Por uma 
cabeça/Se ela me esquece/Que me importa 
perder/Mil vezes a vida/Para que viver? –

Carlos Fuentes, no livro O Espelho En-
terrado, pag. 290, Ed. Rocco -2001, nos 
conta que uma vez que esteve em Buenos 
Aires, foi a um baile onde tinha uma mulher 
cega que os homens a tirava para dançar e 
ela bailava com todos. Frente a este episó-
dio, ele lembra um verso do poeta Santos 
Dicépolo que sentencia: “que o tango é um 
pensamento triste que dança”.

Um homem cego e uma mulher cega dois 
episódios únicos que retratam a universali-
dade e a grandeza o tango.

O tango – fruto de diversidade cultural 
como o samba -  conta histórias de frusta-
ções, nostalgias, fragilidades e inseguran-
ças. Ele foi a primeira dança que os casais 
se abraçavam em público – uma afronta 
para a época - (Two to Tango – um destino 
partilhado), conforme nos conta o referido 
autor. Aliás não existe unanimidade sobre a 
origem do tango, pois esta palavra tem ori-
gem africana. Em alguns dialetos africanos 
ela signifi ca “lugar fechado onde as pessoas 
se encontram”. E os escravos chamavam de 

tango o lugar onde eles se encontra-
vam para tocar música.

A magia do tango é encontrada 
em canções eternas: Camenito, 
Uno, La Cumparsita, El dia que me 
queiras, Tango to Evora, Camba-
lhache, Mano a Mano, Balada para 

um loco, Média Luz, Las Estrelas 
Zelosas, Que Es Um Sopro La Vida, 

Menção Honrosa, Sus Ojos Cerraro, 
Soledad e etc.

Um passeio pelo tango pode ser feito 
em uma das mais espetaculares casas de 
tango do mundo: na Casa de Shows “Rojo 
Tango”, em Buenos Aires, onde tudo tem a 
sua magia e a força da cor vermelha. Vale 
cada centavo gasto, para se maravilhar 
com o legítimo tango e força telúrica desta 
música portenha. As reservas, nesta e em 
outras casas, podem ser feitas, via Internet 
ou por uma agência de viagens.

Ressalte-se, também, que existem 
outros tangos (fi nlandês, chinês, tango de 
salão e etc.), mas o original, universal e 
autêntico é o argentino. Existe, também, 
o tango brasileiro que fl oresceu por aqui 
com compositores brasileiros. E uma das 
vozes que melhor interpretou este gênero 
foi Nelson Gonçalves, mas este é assunto 
para outro artigo.

Encerro com um trecho de um dos mais 
espetaculares tangos:  Mi Buenos Aires 
Querido, de autoria de um brasileiro – Alfre-
do Le Pera - e imortalizado na voz da Carlos 
Gardel. Os dois morreram juntos no trágico 
acidente aéreo, na Colômbia, em 1935:

“Meu Buenos aires querido:  Quando te 
puder rever não haverás tristeza comigo... 
Terra fl orida/onde minha vida terminarei/
Com teu amparo, não há desenganos/Vo-
am-se os anos, se esquece a dor...”

 
RENATO GOMES NERY. E-mail – rgnery@
terra.com.br Site – renatogomesnery.com.br

William Figueiredo (*)  

O sistema de saneamento 
básico de nossa cidade está 
em franca expansão. Na dian-
teira nacional em iniciativas 
de ampliação da cobertura dos 
serviços de água e esgoto, Cuiabá 
iniciou, em 2017, um movimento que 
impacta positivamente o presente e o 
futuro. Por meio de obras e melhorias 
viabilizadas a partir de investimentos 
robustos e projetos consistentes, a ci-
dade vêm se reposicionando no cenário 
nacional, tendo dedicado um olhar es-
pecial ao abastecimento de água e ao 
tratamento de esgoto - antes mesmo 
da vigência das diretrizes estabelecidas 
pelo novo Marco Legal do Saneamento.

E é na dianteira que nossa cidade 
deverá permanecer – este é o foco da 
Águas Cuiabá, empresa da qual faço 
parte. Este ano, o grande avanço se 
dará no esgotamento sanitário domésti-
co. Nosso time está nas ruas instalando 
novas redes de esgoto em diversos bair-
ros, ao mesmo tempo em que constrói a 
Estação de Tratamento de Esgoto Ribei-
rão do Lipa. As tubulações coletoras, a 
estação elevatória e a ETE compõem o 
Sistema Lipa de Esgotamento Sanitário, 
que entra em operação ainda este ano.

Os números do SES Lipa impres-
sionam, tanto em volume geral quando 
nos efeitos socioambientais. Falando 
em obras, ele terá 265 quilômetros de 
redes de coleta, dez elevatórias (estru-
turas nas quais o material coletado é 
bombeado até seu penúltimo destino – a 
unidade de tratamento, ou purifi cação) e 
uma estação de tratamento com capaci-
dade operacional plena de 260 litros por 
segundo. Quanto aos benefícios diretos 
à comunidade e ao meio ambiente, ele 
atenderá a 77 bairros, contemplando 
126 mil pessoas, e fará com que sete 
toneladas de carga poluidora deixem 
de ser lançadas, por dia, no rio Cuiabá.

Um ponto interessante: não é muito 
usual utilizarmos as palavras esgoto e 
pureza numa mesma frase. Mas é isso 
que, de fato, Cuiabá passa a ter cada 
dia mais: esgoto doméstico coletado, 
tratado e só então, quando purifi cado, 

lançado nos rios Cuiabá e Coxi-
pó. Isso é possível porque os 
sistemas de esgotamento sa-
nitário da Capital (Dom Aquino, 
Tijucal e Lipa) contam com a 
tecnologia necessária à reali-

zação deste feito. Para atender 
às demandas atuais e futuras do 

município, cerca de R$ 570 milhões 
foram exclusivamente investidos pela 
concessionária de saneamento básico, 
nos últimos três anos, na ampliação, 
melhoria e modernização dos sistemas 
de esgoto da Capital.     

Em muitas cidades brasileiras, lamen-
tavelmente, lidar de forma adequada 
com os esgotos acaba não entrando na 
pauta prioritária. Mas, sabidamente, não 
é o caso de Cuiabá. Aqui, os serviços 
de esgoto são prioridade da concessio-
nária, do Poder Concedente, do órgão 
regulador, dos entes fi scalizadores e da 
comunidade, que tem nos externado a 
satisfação de saber que seus rios terão 
mais vida e seus familiares, mais saúde.

Sabemos que a realização de obras 
de saneamento, principalmente as cha-
madas “lineares”, que ocorrem em vias 
públicas, trazem impactos à rotina da 
população, principalmente no trânsito. 
Vivenciar um grande volume de obras, 
em vários bairros, ao mesmo tempo, não 
é uma condição das mais fáceis, seja 
para a comunidade, seja para os en-
volvidos nas execuções de engenharia. 
Mas, neste sentido, é importante lem-
brarmos que os impactos temporários 
darão lugar a benefícios de longo prazo, 
que possibilitarão ao município crescer 
e se desenvolver de forma sustentável.

O engajamento da sociedade na 
causa do esgotamento sanitário é, 
assim como o próprio serviço, essen-
cial. Torcemos – e trabalhamos – para 
que os avanços alcançados em nossa 
cidade incentivem novas iniciativas de 
valorização da coleta e tratamento do 
esgoto para que, da junção de esforços 
e expertises, seja construído um novo 
cenário nacional de saneamento básico. 
Nós, brasileiros, merecemos.

 
WILLIAM FIGUEIREDO – Diretor geral da 
Águas Cuiabá

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM
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tinuem se recusando a 
tomar a vacina, especial-
mente em Cuiabá, onde 
quase mil pessoas dei-
xam de comparecer todos 
os dias aos postos de va-
cinação, segundo dados 
da Prefeitura. É preciso 
lembrar que a vacinação 
é uma questão coletiva, 
especialmente no caso do 
coronavírus, um pató-
geno extremamente efi -
ciente em adaptar-se. Ou 
seja, ao deixar de se vaci-
nar por qualquer motivo, 
o cidadão põe em risco 
não apenas a sua vida, 
mas a segurança de toda 
sua comunidade, man-
tendo-se como um vetor 
da doença.

Recusar-se a tomar 
uma vacina, por qual-
quer motivo, é sobretu-
do uma afronta à me-
mória de mais de meio 
milhão de compatriotas 
que perderam suas vidas 
para esse terrível vírus, 
pois não tiveram sequer 
a chance de se proteger. 
Só o avanço da vacina-
ção será capaz de impe-
dir uma tragédia ainda 
maior em nosso país. Só 
com mais pessoas vaci-
nadas é que conseguire-
mos dizer adeus a esses 
dias terríveis, deixando-
-os apenas nas páginas 
da história.
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Um pensamento triste Saneamento de qualidade
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Projeto prevê instalação de usinas de biogás na região Médio-Norte, com o objetivo de fornecer energia mais barata para a indústria

Lixo será fonte de energia em MT

Priscilla silva

Mato Grosso pode ga-
nhar usina de energia re-
novável gerada a partir da 
conversão de biomassas 
(energia de matéria orgâ-
nica) e resíduos sólidos 
urbanos. Os projetos vi-
sam a produção de biogás 
e biometano em cidades 
no Médio-Norte do estado. 
Os dois estão em fase de 
estudos de viabilidade eco-
nômica pela Companhia 
Mato-grossense de Gás 
(MT Gás), com previsão de 
entrega em novembro des-
te ano. 

 “Queremos saber se 
empresas locais têm condi-
ções de suprir a demanda 
de consumo industrial, por-
que se isso for viável, como 
é nossa expectativa, os cus-
tos vão cair bastante, já que 
não será necessário trazer 
esses produtos de fora para 
abastecê-los”, prevê Rafael 
Reis, presidente do MT Gás.

Facilitar o acesso a fon-
tes energéticas mais ba-
ratas é um desafio para o 
Estado. Hoje, Mato Grosso 
está entre os estados que 
pagam mais caro pela ener-
gia elétrica, o que já se tor-

FONTES RENOVÁVEIS
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Gilberto Leite/Ilustração

Usina transformará gases liberados pelo lixo em energia barata, que será usada nas indústrias da região Médio-Norte

época, esse procedimento 
foi adotado para evitar ge-
ração de gases inflamáveis, 
como o metano que é libe-
rado na decomposição e 
pode ocasionar explosões. 
Dar destino certo aos resí-
duos corrigirá o desperdí-
cio desses recursos.

“Temos que aproveitar o 
potencial existente no mu-
nicípio. Para isso, estamos 
fazendo os estudos que 
vão identificar o volume de 
biogás gerado por dia no 
aterro, a qualidade e com-
posição desse gás e onde 
poderá ser aplicado na re-
gião de atuação”, explica 
César Miranda, secretário 

de Desenvolvimento de 
Mato Grosso (Sedec).

Em Nova Olímpia, caso 
confirmada a viabilidade 
de produção do biometano, 
a cidade ganhará uma usi-
na de biodigestores para o 
bagaço de cana. A ideia é 
atender demandas dos mu-
nicípios vizinhos como Dia-
mantino, Tangará da Serra, 
Barra do Bugres, Nova Ma-
rilândia, dentre outros.

O estudo irá identificar 
onde pode ser empregado 
o gás, o tamanho da de-
manda na região e qual o 
modelo de entrega mais efi-
caz para o MT Gás aplicar. 
Os levantamentos devem 

ser concluídos em até qua-
tro meses.

COMO FUNCIONA - A 
conversão dos resíduos 
gera biogás, que passa por 
processos diferentes (puri-
ficação ou limpeza) antes 
de ser utilizado para gerar 
energia de formas diversas. 
No processo de purificação, 
o biogás pode ser utilizado 
como biometano, compa-
tível com o gás natural. O 
biometano também pode 
ser usado como combustí-
vel veicular, substituindo 
o diesel. Já no processo de 
limpeza, o biogás dá ori-
gem à energia elétrica ou 
calor.

Atualmente, há 26 plan-
tas de biogás em Mato 
Grosso. Destas, 12 plantas 
são novas, registradas em 
2020, mas nenhuma delas 
atua com subprodutos de 
aterro sanitário. 

De acordo com Asso-
ciação Brasileira do Biogás 
(Abiogás), o Brasil tem um 
potencial de produção de 
biogás suficiente para su-
prir 35% do consumo da 
energia elétrica ou 70% do 
consumo de diesel, mas usa 
apenas 2% do potencial ins-
talado.

nou uma velha queixa de 
setores como a indústria e 
agropecuária. 

Esforços para aumentar 
o fornecimento de ener-
gias de fontes renováveis 
crescem à medida em que 
o custo com as não-renová-
veis (hidrelétrica e térmi-
cas) aumenta no país. Den-
tre essas alternativas está a 
conversão de resíduos do 
agronegócio e lixo dos ater-
ros sanitários em combus-
tíveis: biogás e biometano.

Os estudos realizados 
em Mato Grosso avaliam a 
possibilidade de transfor-
mar o aterro sanitário do 
município de Sorriso e o 

bagaço da cana-de-açúcar, 
sobras da atividade indus-
trial em Nova Mutum, em 
energia sustentável e ba-
rata para a indústria local. 
Para isso, um termo de co-
operação foi firmado entre 
o MT Gás, governo do Esta-
do, Senai e as empresas Sa-
norte Saneamento Ambien-
tal Ltda, de Sorriso, e Uiza 
Usina de Etanol e Açúcar, 
de Nova Olímpia. 

Conforme o MT Gás, o 
aterro de Sorriso possui 
15 bocas de chaminés, nas 
quais é feita a queima do 
biogás há mais de dois anos. 
Ou seja, desperdiçando um 
valioso biocombustível. Na 

Cristina Indio do Brasil/ ABr

O Instituto de Pesquisa Econômica 
Aplicada (Ipea) revisou de 2,2% para 2,6% 
a previsão de crescimento do Produto In-
terno Bruto (PIB - soma de todos os bens 
e serviços produzidos no país) do setor 
agropecuário para este ano, na compara-
ção com 2020. Os dados, divulgados nesta 
quarta-feira (23) pelo órgão, indicam tam-
bém avanço de 2,7% para a produção vege-
tal e de 2,5% para a produção animal.

De acordo com o Ipea, a razão da revi-
são para cima foi a melhora no resultado 
esperado de itens importantes tanto na 
produção vegetal como animal no ano. O 
Ipea alerta, no entanto, que a crise hídrica 
“pode prejudicar mais do que o previsto a 

produção vegetal, e ao segmento da pecu-
ária de bovinos, que ainda tem incertezas 
relativas à oferta e à demanda”.

PRODUÇÃO VEGETAL - Na produção 
vegetal, a projeção do crescimento de 2,7% 
no ano deve ocorrer apesar da queda es-
perada nas culturas, como o café (-21%), 
o algodão (-19,7%), o milho (-3,9%) e a 
cana-de-açúcar (-3,1%). A retração nesses 
segmentos não será “suficiente para com-
prometer o bom desempenho geral da 
agricultura sustentada nas altas da pro-
dução de soja (9,4%), do arroz (2,8%) e do 
trigo (27,9%)”.

PRODUÇÃO ANIMAL - Já na produção 
animal, a alta de 2,5% no ano deve ser fa-
vorecida pelo crescimento de todos os seg-
mentos conforme a projeção em bovinos 
(0,9%), nos suínos (6,8%), nas aves (6,5%), 
no leite (3,2%) e nos ovos (2,3%). O levan-
tamento destacou que mesmo positivo, o 
desempenho da carne bovina ficou aquém 
do esperado, compensado pela forte alta 
de suínos e aves.

Para o pesquisador associado do Ipea e 
um dos autores do estudo Pedro Garcia, o 
aumento do consumo de suínos e frangos 
compensou a desaceleração da carne bo-
vina. “A produção de suínos e frangos foi 
impulsionada pelo aumento do consumo 
em substituição ao da carne bovina, que 
permanece com preço elevado e oferta li-
mitada de animais para abate”.

RISCOS - A pesquisa chamou atenção 
ainda para os principais riscos relaciona-
dos ao setor. A necessidade de poupar água 
para a geração de energia hidrelétrica pode 
interferir na produção vegetal, agravada 
pela ocorrência de choques climáticos ad-
versos no centro-sul. Na produção animal, 
o risco permanece com “uma possível frus-
tração na projeção de crescimento da pro-
dução de bovinos, que pode ser impactada 
por uma recuperação na oferta de animais 
mais lenta do que o projetado”.

O levantamento considerou as estimati-
vas do Levantamento Sistemático da Pro-
dução Agrícola, do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), e em proje-
ções próprias para a pecuária a partir de 
dados das Pesquisas Trimestrais do Abate, 
Produção de Ovos de Galinha e Leite.

EM 2021

Ipea aumenta previsão de
alta do PIB agropecuário

Flávia Albuquerque/ ABr

O ministro da Economia, 
Paulo Guedes, afirmou nes-
ta quarta-feira (23), durante 
encontro com empresários 
da Federação das Indús-
trias do Estado de São Pau-
lo (Fiesp), que o presidente 
da República Jair Bolsonaro 
deve anunciar, em breve, 
a prorrogação do auxílio 
emergencial por mais três 
meses. "O presidente deve 
anunciar, talvez ainda nesta 
semana, mais três meses de 
auxílio [emergencial]", dis-
se Guedes.

O ministro também res-
saltou o trabalho do go-
verno, em parceria com os 
empresários, para enfren-
tar a crise ocasionada pela 
pandemia de covid-19. Ele 
disse que neste momento 
em que a população está 
sendo vacinada, a recupe-
ração econômica em V já 
aconteceu, com a criação 
de 1 milhão de empregos 
nos últimos quatro meses 
do ano passado, totalizando 
140 mil empregos formais 
em 2020.

"É a primeira vez que 
houve uma recessão com 
a criação de empregos for-
mais. Neste ano já criamos 
960 mil empregos. O Brasil 
está transformando, com 
sucesso, o que era uma re-
cuperação cíclica, baseada 
em consumo, em retomada 
do crescimento sustentável, 
com base em investimentos 
que estão aumentando", 
disse o ministro.

BIP e BIQ - Ele lembrou 
que o governo federal reno-
vou programas bem sucedi-
dos e que planeja anunciar 
novos programas como o 
Bônus de Inclusão Produ-
tiva, que prevê que jovens, 
entre 18 e 21 anos, que 

saem da universidade e não 
conseguem um emprego 
formal recebam do gover-
no entre R$ 250 e R$ 300 
para trabalhar em escolas 
técnicas ou empresas e se 
qualificarem. A empresa 
paga o mesmo valor, o cha-
mado Bônus de Incentivo à 
Qualificação. A estimativa é 
a de que mais de 2 milhões 
de jovens sejam beneficia-
dos. Guedes disse ainda que 
neste ano o governo pagará 
o valor total do programa.

"Isso seria um treina-
mento no trabalho. Não é 
um emprego. Vamos con-
versar com as redes priva-
das, empresas, com o Senai, 
Sesi, Senac para ver se eles 
estão dispostos. Nós damos 
esse valor de um lado e a 
empresa dá esse mesmo 
valor de outro lado. Ele vai 
receber metade de um sa-
lário mínimo para ser trei-

nado meio expediente. Para 
a empresa é muito bom e 
para o jovem também por-
que ele vai ficar fora da rua, 
vai ser socializado, incluído 
produtivamente", explicou 
Guedes.

CONGRESSO - O mi-
nistro destacou ainda o 
trabalho do Congresso 
Nacional, como a aprova-
ção do marco do sanea-
mento, da nova lei do gás, 
e a autonomia do Banco 
Central. Guedes afirmou 
que a Reforma Tributária 
está bem encaminhada e 
em um primeiro estágio 
entra na Câmara e em 
seguida no Senado, para 
tratar do chamado passa-
porte tributário, que é a 
regularização de situações 
anormais, permitindo o 
desconto para empresas 
que estiverem devendo os 
tributos.

REFLEXO DA PANDEMIA

Governo deve prorrogar
auxílio por mais 3 meses

Presidente Jair Bolsonaro deve anunciar a prorrogação 
do auxílio emergencial ainda esta semana

Washington Costa - ASCOM/ME
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Deputado reconhece argumento do Fórum Sindical sobre defasagem dos salários, mas sugere que negociação seja feita ‘mais à frente’

IMPASSE SALARIAL

AL reconhece defasagem de 22%

Jefferson Oliveira

A primeira reunião en-
tre governo do Estado, de-
putados estaduais e sindi-
calistas sobre o pagamento 
da Revisão Geral Anual 
(RGA) em 2022 terminou 
sem nenhum acordo entre 
as partes nesta quarta-feira 
(23). Sem definição, o re-
presentante dos servidores 
públicos afirmou que não 
descarta deflagrar greve 
em todo o estado.

O primeiro-secretário 
da Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso (ALMT), 
Eduardo Botelho (DEM), 
que também preside uma 
comissão especial sobre a 
previdência e RGA dos ser-
vidores, destacou que o go-
verno do Estado já demons-
trou que irá pagar a RGA de 
2021 em 2022. Inclusive, 
o valor para o pagamento 
já está previsto na Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(LDO).

O valor estipulado, de 
aproximadamente 5,05%, 
gerou um impasse entre 
membros do Fórum Sin-
dical e o representante do 

governo do Estado, Basílio 
Bezerra, secretário de Pla-
nejamento e Gestão. Para 
o representante dos servi-
dores, o valor que o Estado 
é obrigado a pagar é 22% 
e não apenas 5,05%, como 
demonstrado por Basílio.

“O servidor público está 
com 22% de defasagem 
salarial e isso não é brin-
cadeira. Tem pessoas pas-
sando necessidades e, além 
disso, tivemos a reforma da 
Previdência, que aumentou 
mais 3% do pessoal da ati-
va e colocou 14% para apo-
sentados e pensionistas. 
Se não tem condições de 
pagar os 22% ‘na bucha’ (à 
vista), vamos sentar, vamos 
fazer um planejamento e 
parcelar, não chegar e falar 
que vai dar o que quer”, dis-
se Edmundo César, um dos 
coordenadores do Fórum 
Sindical.

Basílio respondeu que 
o valor requerido pelos 
sindicalistas inclui reajus-
tes de anos que o Estado 
ficou impedido legalmen-
te de conceder reajuste, 
como em 2020. O secretá-
rio destacou que o gover-
no tem vontade de nego-
ciar e, inclusive, pagou 2% 
da RGA atrasada de 2019, 
prevendo mais 5,05% para 
2022. 

Ao analisar a situação, 
Botelho reconheceu que 
o cálculo dos sindicalistas 
não está errado, mas tam-
bém acolheu os argumen-
tos do governo e sugeriu 
que essa negociação seja 

RUIM, MAS TÁ BOM - 
Apesar das discordâncias, 
as partes envolvidas clas-
sificaram a reunião como 
‘produtiva’ e dizem que 
esperam mais encontros 
como este, para que se che-
gue a um acordo para o 
pagamento da RGA no ano 
que vem.

“Nós começamos a deba-
ter esse assunto. A Assem-
bleia Legislativa sempre es-
teve aberta às negociações, 
porque aqui é o palco das 
discussões. O Fórum pediu 
e nós abrimos a Assembleia 
para a discussão”, detalhou 
Botelho.

Já Basílio disse que o 
governo está aberto ao di-
álogo e que anotou as de-
mandas pontuais e ques-
tões instrumentais de cada 
categoria, para ouvir e 
atender a todos na medida 
do possível.

Edmundo disse que a 
reunião foi importante 
para avançar o debate. O 
sindicalista disse que es-
pera mais encontros como 
este, “para que ninguém 
saia perdendo e uma greve 
não seja realizada”.

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM
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Basílio diz que Fórum Sindical está somando valores de RGA de outros anos, quando 
o governo estava proibido de pagar

Gilberto Leite

feita mais adiante, confor-
me melhorem as condições 
financeiras do Estado.

“O Fórum está levando 
em conta o cálculo de anos 
anteriores, que não teve a 
RGA. [...] E não estão erra-
dos. Agora, o governo está 
fazendo a RGA deste ano 
para ser pago no ano que 
vem. Eu acho que, lá na 
frente, a gente deve fazer 
uma discussão sobre o es-
toque que vai ficar e lá na 
frente a gente tem condi-

ções de discutir isso. Mas 
isso no futuro, não nesse 
momento”, sugeriu Botelho.

INTERFERÊNCIA - Ed-
mundo também criticou 
uma suposta interferência 
do Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE) nas decisões do 
governo sobre pagar ou não 
a RGA. O sindicalista ainda 
afirmou que o governo não 
pagou nem a RGA de 2018, 
como vem anunciando.

“Ele está dizendo que 
deu os 2% de 2018 e que 

pagou a RGA. Primeiro 
que ele não pagou, porque 
a RGA de 2018 era 2,07% 
e ele pagou só 2% e esses 
2% saiu de onde? Da Lei 
10.572. então ele reco-
nhece aquela lei. A greve, 
nunca pensamos nisso, 
porque somos emprega-
dos da sociedade e quem é 
penalizada é a sociedade, 
mas se o governador não 
fazer esse parcelamento, 
não teremos outra saída”, 
afirmou.

Gabriel Soares

O projeto de lei que pretendia 
ampliar a isenção tributária da 
energia solar em Mato Grosso foi 
vetado pelo governador Mauro 
Mendes (DEM). O veto foi publi-
cado em edição extra do Diário 
Oficial do Estado (DOE) que circu-
lou nesta quarta-feira (22), apre-
sentando argumento de inconsti-
tucionalidade formal e material.

Segundo a Procuradoria Geral 
do Estado (PGE), o projeto apro-
vado na Assembleia Legislativa é 
inconstitucional porque não apre-
senta convênio nem autorização 
do Conselho Nacional de Política 
Fazendária (Confaz) para criar 
uma nova isenção fiscal. Além dis-
so, o projeto de lei não foi acom-
panhado de estudo e previsão de 
impacto orçamentário.

De autoria do deputado esta-
dual Faissal Calil (PV), o projeto 

de lei complementar nº 18/2021 
prevê a extensão da isenção de 
ICMS da energia solar para a 
taxa de uso do sistema de dis-
tribuição (TUSD). A cobrança de 
imposto sobre a TUSD começou 
a ser feita em Mato Grosso no 
mês de abril, o que causou revol-
ta em consumidores que utilizam 
painéis solares para geração so-
lar em casa.

O projeto foi aprovado com 
17 votos no dia 26 de maio des-
te ano. Na ocasião, os parlamen-
tares já tinham consciência de 
que o governador questionaria 
a inconstitucionalidade da maté-
ria. Isso porque Mauro já tinha 
avisado aos deputados que pe-
diu autorização ao Confaz e está 
aguardando resposta do conselho 
para apresentar um projeto de lei 
neste sentido.

O governador havia pedido 
um tempo para conseguir esse 

aval, mas o prazo se esgotou an-
tes de haver qualquer proposta, o 
que levou os deputados a aprova-
rem o projeto.

O PROJETO - O texto aprova-
do pela Assembleia altera a forma 
como é calculada a compensação 
da energia elétrica gerada pelos 
painéis solares. Pela regra esta-
belecida no projeto, o Estado fica 
obrigado a seguir a resolução 
normativa 482/2012 da Aneel, 
que trata essa injeção de eletri-
cidade no sistema como uma do-
ação gratuita. Ou seja, imune à 
cobrança de ICMS.

O mesmo argumento jurídi-
co foi utilizado pelo juiz Carlos 
Roberto Barros de Campos, da 
Segunda Vara Especializada da 
Fazenda Pública de Cuiabá, para 
impedir a cobrança de ICMS so-
bre o uso da rede de distribuição 
na conta de uma consumidora da 
capital.

TAXA DE DISTRIBUIÇÃO

Governo veta ‘isenção extra’ da energia solar

Autor do projeto, Faissal Calil tenta reverter o veto do governo à 
isenção de ICMS sobre taxa de distribuição

Gilberto Leite

Tarley Carvalho

A Justiça mandou a ve-
readora por Cuiabá, Edna 
Sampaio (PT), apagar de 
suas redes sociais as pu-
blicações em que chama 
o deputado estadual Gil-
berto Cattani (PSL) de ho-
mofóbico. Ela tem o prazo 
de 48 horas para cumprir 
a determinação. A deci-
são é do juiz do Juizado 
Especial Cível e Criminal 
de Nova Mutum, Cássio 
Leite de Barros Netto, e 
atende a um pedido do 
deputado.

“DETERMINAR que a 
parte Requerida EXCLUA, 
no prazo de 48(quarenta e 
oito) horas, todos os textos, 
mensagens e vídeos posta-

dos em suas redes sociais 
relacionados ao Requeren-
te e que guardem relação 
com o fato discutido, bem 
como se abstenha de fazer 
novas postagens ou rein-
serções a respeito do tema, 
até ulterior deliberação, 
sob pena de, se não fizer, 
incorrer em multa diária 
de R$ 1.000,00 (mil reais), 
limitada a R$ 20.000,00 
(vinte mil reais)”, diz a de-
cisão.

Ao analisar o caso, o 
magistrado ponderou que 
Edna extrapolou os limites 
da imunidade parlamentar 
ao qual é beneficiada en-
quanto vereadora. Cássio 
afirma que a publicação da 
parlamentar acusa o depu-
tado de crime ao qual ele 

não foi denunciado ou con-
denado.

O magistrado também 
cita que, ainda que não fos-
se o caso, o direito constitu-
cional de imunidade seria 
garantido a ela caso as crí-
ticas fossem feitas durante 
sessão da Câmara Munici-
pal. Netto afirma que, por 
terem sido publicadas na 
internet, as acusações de 
Edna podem ter alcançado 
inúmeras pessoas de dife-
rentes lugares do mundo, 
ultrapassando os limites do 
território cuiabano, onde 
ela exerce o mandato.

A decisão ainda é em 
sede de liminar e ainda 
terá o mérito julgado.

O CASO - Na semana 
em que se celebra o Dia 

CENSURADA

Vereadora é obrigada a apagar críticas a Cattani
Internacional contra a 
Homofobia, o deputado 
estadual Gilberto Cattani 
usou suas redes sociais 
para compartilhar uma 
imagem esteticamente 
semelhante à partilhada 
pelos ativistas. Em seu 
texto, o parlamentar di-
zia que “ser homofóbico 
é uma escolha, ser gay 
também”.

A publicação causou re-
volta nos ativistas da clas-
se LGBTQ+, que o acusou 
de praticar o crime de ho-
mofobia, hoje equiparado 
ao crime de racismo. Edna, 
que representa a classe na 
Câmara Municipal, usou 
suas redes sociais para 
rechaçar a publicação de 
Cattani.

Juiz determinou que Edna deve apagar publicações em 
que chama Cattani de homofóbico

Gilberto Leite
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Polos de imunização amanheceram fechados; só lactantes e ‘atrasados’ estão sendo vacinadas

Mak Lucia 

A vacinação contra a 
covid-19 foi suspensa em 
Cuiabá nesta quarta-fei-
ra, 23 de junho, por falta 
de doses. De acordo com 
a prefeitura, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, o município rece-
beu apenas doses da Co-
ronavac para vacinação de 
lactantes e segunda dose 
dos atrasados.

No último sábado (19), 
Cuiabá recebeu uma re-
messa com vacinas da Pfi-
zer e da Coronavac, mas 
em número insuficiente 
para manutenção dos cin-
co polos.

“Diante desse cenário, 
apenas as lactantes pode-
rão ser vacinadas a partir 
de 22 de junho e as pessoas 
com agenda para segunda 
dose de Coronavac, e se-
gunda dose de Astrazene-
ca”, informou a prefeitura 
de Cuiabá.

As pessoas que estavam 
agendadas para o recebi-
mento da primeira dose de-
vem aguardar a retomada 
das atividades e verificar o 
agendamento no site www.
vacina.cuiaba.mt.gov.br. 

Com exceção do polo Se-
nai Porto, todos os outros 
quatro polos de vacinação 
(Sesi Papa, estacionamen-
tos da Assembleia Legisla-
tiva, Universidade Federal 
de Mato Grosso e Sesc Bal-
neário) estarão com as ati-
vidades suspensas.  

Em nota, a Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-MT) 
informou que aguarda 
nova remessa de vacinas 
por parte do Ministério 
da Saúde. Nesta quarta, a 
Comissão Intergestores Bi-
partite de Mato Grosso (CI-

Sem doses, Cuiabá suspende
vacinação contra a covid-19

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUINTA-FEIRA, 24 DE JUNHO DE 2021

B-MT) aprovou a Resolução 
nº 64 que estabelece a dis-
tribuição, o armazenamen-
to e a aplicação de 112.250 
doses da vacina AstraZe-
neca, encaminhadas pelo 
governo federal no último 
domingo (20).

Conforme a Resolução, 
as doses da AstraZene-
ca deverão ser utilizadas 
como segunda aplicação 
em pessoas de 60 a 64 
anos, pessoas com comor-
bidades e com deficiência 
permanente grave e forças 
armadas, de segurança e 
salvamento. 

Cuiabá tem 27.067 
pessoas com idades entre 
60 e 64 anos e irá receber 
23.325 doses do imuni-
zante. Não foi informada a 
data que essas doses serão 
entregues.

ENTENDA A DISTRI-
BUIÇÃO DE VACINAS: Na 
última remessa, Cuiabá re-
cebeu pouco mais de 4.500 
doses de Pfizer para pri-
meira aplicação e mais de 
6.800 de Coronavac. Desse 
quantitativo, parte é desti-

nada à segunda dose das 
pessoas que estão com o 
esquema vacinal atrasado. 
Já o restante está reserva-
do para 1ª e 2ª dose para 
lactantes.

A destinação das vaci-
nas segue o Plano Nacional 
de Imunização. As doses 
adquiridas pelo governo 
federal são destinadas ao 
governo do Estado e a uti-
lização do quantitativo é 
debatida pela Comissão 
Intergestores Bipartite de 
Mato Grosso (CIB-MT), que 
reúne secretários de saú-
de de vários municípios. É 
daí que sai a quantidade de 
doses que cada cidade irá 
receber.

POLÍCIA
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POLOS FECHADOS

Tarley Carvalho

Bandidos roubaram do-
ses de vacina contra a co-
vid-19 de uma unidade do 
Programa Saúde da Família 
(PSF) em Lucas do Rio Verde 
(334 km de Cuiabá). O crime 
foi identificado no final des-
ta tarde de terça-feira, 22 de 
junho, durante contagem das 
doses após o final do expe-
diente. O furto foi registrado 
na delegacia de polícia pela 
secretária municipal de saú-
de, Fernanda Heldt Ventura, 
que concedeu entrevista ao 
jornal MT Agora. Cerca de 
85 doses podem ter sido le-
vadas no ato criminoso.

Para roubar o conteúdo, 
o bandido retirou o líquido 
dos frascos, o que impõe um 
restrito prazo de validade, já 
que a vacina roubada – da 
AstraZeneca – só dura seis 
horas após ser retirada do 
frasco. Os recipientes foram 
deixados para trás, o que 
contribuiu para a equipe de 
saúde detectar o extravio ao 
fim do dia.

A unidade funciona 
como polo de vacinação de 
pessoas com comorbidades. 
Durante sua entrevista ao 

MT Agora, ela explica que 
a Prefeitura destinou doses 
para aplicar em 240 pesso-
as agendadas para esta ter-
ça e quarta (23), sendo 120 
pessoas em cada dia.

Segundo a gestora, assim 
que identificado o furto, a 
Polícia Militar foi acionada. A 
sala onde ficam as vacinas já 
foi isolada e a equipe de saú-
de já está prestando depoi-
mento para ajudar a polícia a 
elucidar os fatos. Além disso, 
a Secretaria de Saúde tam-
bém abrirá uma sindicância 
para investigação interna.

De acordo com Fernanda, 
as pessoas agendadas para 
tomar o imunizante contra a 
covid-19 não serão prejudi-
cadas, já que o município ain-
da tem doses armazenadas. A 
secretária também afirmou 
que o Município irá acionar 
o Governo do Estado pedindo 
reposição das doses extravia-
das, já que existe uma reser-
va de perda técnica.

A reportagem do Estadão 
Mato Grosso tentou contato 
com a assessoria de impren-
sa de Lucas do Rio Verde, 
mas até o fechamento desta 
matéria não houve sucesso 
ou retorno.

LARÁPIOS DA PANDEMIA

Ladrões invadem PSF
e roubam imunizantes

Cátia Alves 

Idosos e aposentados 
que residem em imóveis 
registrados em seu nome 
têm direito à isenção do 
pagamento do Imposto 
Territorial Urbano-IPTU 
em Cuiabá. Mas atenção: 
se o imóvel for alugado, o 
locatário não tem direito, 
mesmo se o local estiver 
ocupado por um idoso ou 
aposentado. 

"Vários imóveis são alu-
gados, impedindo assim a 
concessão da isenção. Por 

isso, é válido lembrar que 
o comprovante de residên-
cia deve estar no nome do 
contribuinte que está soli-
citando o benefício", disse 
Arnildo Lino dos Santos, 
auditor tributário e asses-
sor técnico do IPTU. 

O pedido de isenção no 
exercício de 2021 pode ser 
feito até 30 de julho. Para 
os imóveis que tiveram 
isenção cadastrada no ano 
passado, houve renovação 
automática até 2023. 

A isenção também é 
concedida para os con-

tribuintes que possuem 
deficiência visual ou para 
quem não tem condição 
de exercer o trabalho por 
algum tipo de deficiên-
cia, devidamente com-
provada. 

Outro fator considerado 
é em relação a renda men-
sal familiar, que deve ser de 
até três salários mínimos. 
“Fato a ser lembrado é que 
o valor da renda é somado 
com a renda do cônjuge. As 
duas rendas devem ser de 
até três salários mínimos”, 
explicou Arnildo. 

ALÍVIO NO BOLSO

Idosos terão isenção de IPTU
A Lei Complementar de 

nº 043/1997 – CTM de 
Cuiabá, busca atender à 
necessidade desse público. 
No caso de falecimento, o 
viúvo ou a viúva pode con-
tinuar recebendo ou solici-
tar a isenção de IPTU.

Para maiores dúvidas 
e esclarecimentos, o con-
tribuinte pode se dirigir 
ao Centro de Atendimen-
to ao Contribuinte-CIAC, 
situado à Rua Barão de 
Melgaço, 3814, Centro 
Norte, Cuiabá-MT, ao lado 
da Energisa.

Fernanda Renatè

Policiais do Batalhão de 
Operações Especiais (Bope) 
localizaram na tarde de 
terça-feira (22), mais R$ 
45.025 próximo à casa onde 
ocorreu um confronto, na úl-
tima segunda (21), com ban-
didos que assaltaram duas 
agências bancárias em Nova 
Bandeirantes. Na ocasião, 
dois criminosos morreram 
durante a troca de tiros.

De acordo com infor-
mações oficiais, além do 
dinheiro, foram localizados 
também roupas camufladas 
semelhantes às que são usa-
das pelo Exército Brasileiro e 
o uniforme de uma empresa 
de Telecomunicações. 

No dia 10 deste mês, após 
o primeiro confronto os sus-
peitos identificados como 
Romário de Oliveira Batista, 
de 35 anos, Luiz Miguel Me-
lek, de 40, e Maciel Gomes 
de Oliveira, de 37 e Waldeir 
Porto Costa, de 25 anos mor-
reram durante troca de tiros 
com os policiais. Na ocasião 
os agentes resgataram R$ 
164.731,25.

Na manhã desta segunda-
-feira (21), em um segundo 
confronto, dois criminosos 
identificados como Adaílton 
Santos da Silva, 40, e Diego 
de Almeida Costa, 31, mor-
reram após trocar tiro com 
os policiais. Com os crimi-
nosos foram localizados R$ 
43.510,75.

Desta maneira, até o 
momento, os policiais já re-
cuperaram R$ 253.266,25. 

As informações prelimina-
res revelaram que mais de 
R$ 900 mil foram levados 
pelos criminosos no assalto 
às duas agências da Sicred 
no começo do mês em Nova 
Bandeirantes.  

A força-tarefa que con-
ta com 120 homens está há 
mais de duas semanas em 
operações nas regiões de 
mata em busca pelos demais 
seis foragidos envolvidos na 
ação criminosa que o Nortão. 

O CASO - Uma quadrilha 
que realizou dois assaltos 
simultâneos às agências do 
banco Sicred na cidade de 
Nova Bandeirantes (997 km 
de Cuiabá). O fato se deu no 
final da manhã desta sexta-
-feira (4).

Foi repassado para a im-
prensa que os bandidos es-
tão fortemente armados com 
fuzis. Eles fizeram um cerco 
na cidade, principalmente 
na região central e fizeram 
diversas pessoas de reféns. 

Segundo informado pelo 
Bope, foram mais de 30 pes-
soas reféns por pelo menos 
12 homens armados, que 
usavam roupas camufladas. 
Alguns moradores foram 
feitos reféns e colocados nas 
carrocerias das caminhone-
tes usadas pela quadrilha.

Nesta modalidade de 
assalto, conhecida popular-
mente como 'novo cangaço' 
os bandidos utilizam popula-
res escolhidos de forma ale-
atória para servirem como 
'escudos humanos'. Eles in-
vadem as agências e reali-
zam o saqueamento.

CASO NOVA BANDEIRANTES

Mais de R$ 45 mil são
recuperados pelo Bope

Fernanda Renatè

Ranieli Cristiane Cora 
Klein, de 29 anos, morreu 
após se envolver em um 
acidente na tarde desta ter-
ça-feira (22), na BR-163, 
próximo a comunidade de 
Primaverinha em Sorriso 
(397 km de Cuiabá). Ela foi 
encaminhada ao Hospital Re-
gional de Lucas do Rio Verde, 
mas não resistiu aos ferimen-
tos e morreu logo após dar 
entrada na unidade de saúde. 

De acordo com relatos de 
testemunhas, Ranieli condu-
zia um veículo modelo Savei-
ro, momento em que decidiu 
realizar uma ultrapassagem 
indevida. Ela acabou inva-
dindo a pista contrária e 

colidindo frontalmente com 
uma carreta.

A Rota do Oeste, con-
cessionária que administra 
o trecho, foi acionada para 
prestar socorro às vítimas e 
ao chegar no local, os socor-
ristas precisaram cortar o 
veículo para desencarcerar 
as vítimas.

Os quatro ocupantes do 
carro foram socorridos e 
encaminhados ao Hospital 
de Lucas do Rio Verde, no 
entanto, Ranieli não resistiu 
aos ferimentos e morreu.

O atual estado de saúde 
dos demais passageiros não 
foi repassada à imprensa. 

As causas do acidente de-
vem ser apuradas pela Polí-
cia Civil.  

IMPRUDÊNCIA NO TRÂNSITO

Mulher morre ao bater
de frente com carreta

Da redação 

Cuiabá pode acabar com 
os feriados municipais e fa-
cultativos por dois anos. A 
proposta visa proporcionar 
um fôlego aos comercian-
tes e empresários quanto 
aos prejuízos causados em 
decorrência da pandemia 
do novo coronavírus, desde 
março do ano passado. 

Na última terça-feira 
(22), o prefeito Emanuel 

Pinheiro recebeu o presi-
dente da Federação do Co-
mércio de Bens, Serviços e 
Turismo do Estado de Mato 
Grosso - Fecomércio-MT, 
José Venceslau de Souza 
Júnior e representantes do 
seguimento comercial e da 
construção civil. O debate 
foi realizado no Salão No-
bre do Palácio Alencastro.

A reunião foi motivada 
após a edição pelo Executi-
vo Municipal em promover 

alterações na Lei nº 11.346 
de 28 de abril de 2021, que 
rege sobre a facultativida-
de dos feriados estaduais e 
municipais 2021/2022.

“Fico satisfeito com o 
reconhecimento por parte 
do comércio por entender 
que o que acontece na ca-
pital é de responsabilidade 
do município. Diante disso, 
do que depender da prefei-
tura para colaborar com a 
retomada do crescimento 

SEM FOLGA

Cuiabá pode acabar com feriados
econômico, já está deci-
dido”, ressaltou o prefeito 
Emanuel Pinheiro.

Após receber um ofí-
cio da Fecomércio, o do-
cumento foi encaminhado 
para a Procuradoria Geral 
do Município (PGM), sen-
do esse o órgão respon-
sável na execução das al-
terações necessárias. Até 
o final dessa semana será 
encaminhada uma defini-
ção à Federação. 

O polo Senai Porto é o único que continua aberto para imunização de lactantes e segunda dose dos atrasados

Davi Valle



PG 6 - ESPORTES
www.estadaomatogrosso.com.br

ÚLTIMO JOGO

O emocionante adeus do ‘Coringa’

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUINTA-FEIRA, 24 DE JUNHO DE 2021

Da redação

A despedida de Gerson 
do Flamengo foi marcada 
por muita nostalgia e lágri-
mas em uma confraterni-
zação com os demais joga-
dores que marcaram sua 
passagem pelo Rubro-Ne-
gro. O encontro aconteceu 
antes da partida de despe-
dida, ocorrida na noite desta 
quarta (23), contra o Forta-
leza, pela sexta rodada do 
Brasileirão. Ao lado de Die-
go, Filipe Luís, Bruno Henri-
que e Hugo Moura, o volante 
recordou os momentos mais 
marcantes com a camisa ru-
bro-negra, se divertiu e caiu 
em lágrimas ao lembrar que 
deixará o Brasil.

Durante sua passagem 
pelo Flamengo, Gerson en-
trou em campo 108 vezes 
e marcou sete gols. Foi bi-
campeão carioca, bicam-
peão brasileiro, bicampeão 
da Supercopa do Brasil, 
campeão da Libertadores 
da América e da Recopa. 
Nada mal para um jogador 
de apenas 24 anos, que ain-
da tem uma longa carreira 
pela frente. 

“No primeiro jogo que 
eu fui ver no Maraca, aque-
le 6x1 contra o Goiás, eu 
estava pensando ‘como eu 
vou jogar ali’. O meu pai foi 
o primeiro até a perguntar 
isso.  Mas pensei: ‘Agora já 
estou no bolo, só vamos’. 
Depois foi desenvolvendo e 
vi que ia dar bom. Não tem 
como falar que imaginei 
que fosse ganhar vários tí-
tulos, um mais importante 
do que o outro”, revelou.

Gerson elegeu a Re-
copa Sul-Americana de 
2020, contra o Indepen-
diente Del Valle, como o 
jogo mais marcante de 
sua trajetória no Flamen-
go. Na ocasião, após um 
2 a 2 no Equador, o Fla-
mengo venceu por 3 a 0 
com dois gols de Gerson, 
mesmo atuando por 80 
minutos com um homem 
a menos em campo após a 
expulsão de William Arão.

“Aquele que eu dei o tí-
tulo para vocês contra o 
Del Valle. Com um a menos, 
pai. Gol de carrinho… o 
Filipe (Luís) nunca atingiu 
uma velocidade tão alta 
como ele atingiu para co-
memorar o gol comigo”, 
brincou.

Ao fi nal, Gerson desa-
bou em lágrimas ao rece-
ber uma merecida home-
nagem de seus colegas de 
time, que ressaltaram o 
desempenho excepcional 
do ‘Coringa’, tanto dentro 
quanto fora de campo. 

"Estou emocionando 
porque quando eu fi co 

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Homenageado pelos colegas pelo seu talento em campo, Gerson não aguentou e 
caiu em lágrimas

Reprodução/FlaTV

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Quinta-feira (24) – Todos acham 
graça ao ver Marcão, Zé e Duca ves-
tidos como bailarinas, e Jeff e Wallace 
sentem-se vingados. Pedro cobra uma 
atitude de Marcelo em relação a seu 
romance com Roberta. Sol insiste para 
que Bete fi que com o dinheiro que 
ganhou com seu trabalho, e Simplício 
observa as duas. Gael incentiva Jeff 
a enfrentar o pai e assumir que não 
gosta de lutar. Pedro revela a Karina 
sobre o caso do pai, e a menina insiste 
para que ele conte a verdade para a 
mãe. Lucrécia informa a Jade que ha-
verá uma audição para um grupo de 
dança na Ribalta. Marcelo decide tirar 
Tomtom da Aquazen. Gael devolve o 
dinheiro de Lincoln e afi rma que Jeff 
não é um lutador. Marcelo se deses-
pera quando Delma revela que deixou 
Tomtom sozinha com Roberta. 

A VIDA DA GENTE
Globo – 18h15 

Quinta-feira (24) – Laudelino se 
surpreende com a decisão de Iná de 
fazer terapia de casal. Rodrigo pede 
para Manuela antecipar sua viagem 
para que ela possa ir a uma homena-
gem para as mães na escola de Júlia. 
Sofi a pede para Ana ser sua treinado-
ra. Rodrigo observa a alegria de Júlia 
ao estar com Manuela. Ana fi ca triste 
ao saber que Júlia chamou Manuela 
para ir a uma festa em homenagem às 
mães no colégio. Ana observa a per-
feita integração entre Júlia e Manuela 
e tenta conter as lágrimas. Lourenço 
conhece Tiago. 

IMPÉRIO
Globo – 21h15 

Quinta-feira (24) – Cláudio decide 
fechar o restaurante e reabri-lo com outro 
nome. Xana convence Naná a não voltar 
para casa. Cora implica com Elivaldo. 
Maurílio surpreende Maria Marta com um 
beijo. José Alfredo dança novamente com 
Cristina e se lembra de Eliane. Maria Mar-
ta arma para Danielle fl agrar José Pedro 
com Amanda. Maria Clara apresenta Vi-
cente para seus convidados. Cristina fi ca 
enciumada quando vê Maria Clara con-
versando com Vicente e vai embora. Fer-
nando observa Cristina chegar em casa. 
Vicente conta para Xana e Naná que será 
o novo chef do restaurante. José Alfredo 
faz um convite para Maria Ísis. Cristina 
reclama da aproximação entre Vicente e 
Maria Clara. Cristina discute com Vicente 
e os dois terminam o namoro. 

SALVE-SE QUEM PUDER
Globo – 19h15 

Quinta-feira (24) – Luna fi ca sen-
sibilizada com a música de Alejandro e 
confessa a Alexia que está confusa com 
seus sentimentos. Alejandro declara o 
seu amor por Luna e os dois se beijando. 
Alexia avisa a Kyra que pedirá demissão 
da Labrador e contará toda a verdade 
a Zezinho. Luna confessa a Ermelinda 
que, apesar de amar Téo, descobriu que 
Alejandro é mais especial do que ela 
mesmo imaginava. Ermelinda incentiva 
Luna a se aproximar de Alejandro. Mário 
sente o perfume de Luna na camisa de 
Alejandro. Kyra e Ermelinda fi cam preo-
cupadas ao saber que Luna enviou a cor-
rentinha que Téo perdeu no furacão para 
o ex-namorado. Téo recebe a correnti-
nha num pacote sem remetente e conclui 
que a moça que ele salvou sobreviveu.

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

lembrando as coisas que já 
passei na minha vida, nao 
só eu, mas milhares de pes-
soas que sofrem até hoje 
na vida. Vocês são pessoas 
muito importantes, Diego 
e Filipe que estão aqui, re-
ferências dentro de casa, 
mundial, escutar essas pa-
lavras pra mim são coisas 
que vou levar para o resto 

da minha vida. Só agrade-
cer vocês mesmo, espero 
continuar em contato com 
vocês e que Deus abençoe", 
desabafou.

Os valores defi nitivos 
da venda de Gerson não 
foram revelados. Informa-
ções de bastidores apon-
tam que o Olympique de 
Marselha irá pagar a baga-

tela de 25 milhões de euros 
(cerca de R$ 150 milhões), 
mais algumas bonifi cações 
que podem elevar o valor 
para 30 milhões de euros 
(cerca de R$ 180 milhões). 
O Flamengo ainda detém 
20% dos direitos econômi-
cos de uma eventual trans-
ferência de Gerson a outro 
clube.

Agência Brasil

Consumo de álcool, co-
memorações do tipo 'bate 
aqui' e conversas em voz 
alta serão proibidos para o 
número reduzido de porta-
dores de ingresso da Olim-
píada que terão acesso aos 
locais de competição, e os 
organizadores reconhece-
ram que o "clima de come-
moração" será limitado nos 
Jogos já adiados em um 
ano devido ao novo coro-
navírus (covid-19).

Decisão de Seiko Hashi-
moto, presidente do Comitê 
de Tóquio, levou em conta 
alerta de autoridades de 
saúde, segundo as quais a 
bebida incentivaria conta-
tos e interação em bares.
Os organizadores levam 
adiante os preparativos da 
Olimpíada, ainda chamada 
de Tóquio 2020, apesar 
do grande temor do públi-
co japonês de que receber 
atletas de todo o mundo 
poderia resultar em mais 
surtos de covid-19.

Reportagens segundo 
as quais os organizadores 
estão cogitando permitir 
o consumo de álcool nos 

locais de competição de 
Olimpíada provocaram 
revolta nesta semana, e a 
hashtag "cancelem os Jo-
gos Olímpicos" atraiu deze-
nas de milhares de tuites.

"Já que o Comitê Orga-
nizador quer realizar os 
Jogos de maneira segura e 
protegida, é nossa respon-
sabilidade fazê-los aconte-
cer", disse a presidente da 
Olimpíada de Tóquio, Seiko 
Hashimoto, a repórteres 
nesta quarta-feira (23), um 
mês antes da cerimônia de 
abertura de 23 de julho. 
"Então, se nossos cidadãos 
têm receios [sobre servir 
álcool de Olimpíada], acho 
que teremos que desistir. 
É por isso que decidimos 
proibir a venda de álcool."

A venda de álcool foi 
limitada dentro e ao redor 
de Tóquio depois que auto-
ridades de saúde alertaram 
que beber incentivaria con-
tatos próximos e interação 
em bares, o que poderia 
ajudar a disseminar o vírus.

O patrocinador Asahi 
Breweries disse que con-
corda com a decisão de 
proibir a venda de álcool e 
que a considera natural.

OLIMPÍADAS

Comitê proíbe torcida
de torcer no Japão

Solução
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Hiperacusia

Pessoas com HIPERACUSIA apresentam 
uma sensibilidade maior ao som em de-
terminadas frequências e VOLUMES, o 
que tem como consequência experiên-
cias desagradáveis ao OUVIR, até mesmo, 
SONS presentes em seu dia a dia.  Essa 
CONDIÇÃO pode ter origem GENÉTICA, 
ter sido causada por traumatismos sofri-
dos pelo ouvido interno ou DANOS em al-
gum ÓRGÃO do sistema neurológico, ES-
TRESSE, exposição excessiva a sons em 
volumes muito ALTOS, INFECÇÕES audi-
tivas, hipersensibilização por DROGAS, 
entre outros. Pessoas com hiperacusia 
podem apresentar também característi-
cas como estresse, ANSIEDADE e fono-
fobia e EVITAM contatos sonoros, até 
mesmo os mais BAIXOS. O DIAGNÓSTI-
CO dessa condição AUDITIVA é feito por 
um MÉDICO especializado, que realizará 
TESTES como o de Níveis de Desconfor-
to de RUÍDOS. Já o tratamento depende-
rá da CAUSA do problema. Ao tratar ou 
CONTROLAR a origem é possível contro-
lar também a hiperacusia.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 025/2021
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua 
Pregoeira e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, 
torna público aos interessados que o PREGÃO ELETRÔNICO 
N° 025/2021, cujo certame se deu início às 08h31min, do dia 
23/06/2021, sagrou-se vencedores os preponentes: ROSI-
LENE DA SILVA -MERCEARIA, CNPJ:04.018.514/0001-25, 
com o valor total de R$: 111.888,00 (Cento e onze mil, 
oitocentos e oitenta e oito reais). A licitação foi realizada pela 
modalidade Pregão Eletrônico, com certame homologado em 
23 de junho de 2021. Alto Taquari – MT, 23 de junho 2021.

Renata Fermino de Oliveira
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE

AVISO DE ALTERAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 078/2021

PROCESSO N° 1265/2021
A Prefeitura Municipal de Primavera do Leste - MT, torna 
público e para conhecimento dos interessados em participar da 
licitação supracitada, que houve alteração significativa no 
Edital, mais precisamente nas páginas 68 e 69.  Informa-se 
que o teor da alteração se encontra disponível nos documentos 
“1º Adendo Modificador” e '2º Adendo Modificador”, disponível 
em nosso site. Os demais arquivos encontram-se à disposição 
dos interessados no site www.primaveradoleste.mt.gov.br 
ícone: EMPRESA – Editais e Licitações.
Primavera do Leste, 23 de junho de 2021.

Wender de Souza Barros
Pregoeiro

EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 3365-1187
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A Rainha dos Baixi-
nhos Xuxa acaba de mo-
vimentar - e muito - o se-
tor de turismo mundial, 
com o anúncio do “Navio 
da Xuxa” - O mundo dos 
sonhos, que vai aconte-
cer entre os dias 25 e 28 
de março de 2022. Este 
colunista já está progra-
mando a sua reserva!

Renato Cezar e May-
cow Douglas já retorna-
ram para a nossa capital, 
após alguns dias de des-
canso e reciclagem pro-
fi ssional em São Paulo, e 
trazem a bagagem reche-
ada de boas novidades. A 
coluna está ansiosa!

Os amigos Flavio Ar-
thur e Rodrigo Araújo ar-
rasaram no último fi m de 
semana em sua festa de 
aniversário com o tema 
Caipira. Reuniram seleto 
grupo de amigos, que fo-
ram surpreendidos com 
uma noite inesquecível!

A DJ Karine Bueno to-
cou na última semana no 
famoso e bem frequen-
tado bar Baronês e foi 
muito elogiada pelo seu 
som. Ela tem se reciclado 
e atraído muitos olhares 
para o seu feeling musi-
cal.

O prefeito Emanuel 
Pinheiro assinou na tar-
de de ontem o contrato 
de concessão de uso de 
imóvel à Associação de 
Trabalhadores Voluntá-
rios contra o câncer de 
mama em Mato Grosso 
(MTmamma) Amigos do 
Peito. O ato da assinatura 
foi realizado no auditório 
do Palácio Alencastro.

O cantor Rafael Bel-
chior, o Mathias da fa-
mosa dupla sertaneja 
Matogrosso & Mathias, 
está investindo na cons-
trução de um condomí-
nio residencial de luxo 
na cidade de Chapada 
dos Guimarães. O Con-
domínio Mandarim terá 
144 lotes, cada um com 
370 metros quadrados, 
em uma das áreas mais 
nobres da cidade: o bair-
ro Jamacá, a 5 km do 
centro.









 Semana de comemorações na família Larréa: Emanuele Larréa e Valter Xavier, que 
fi caram noivos no último 19, e Jaqueline Larréa e Diogo Mees, que comemoraram 

7 anos de casados no último dia 21

Dupla que este colunista é super fã: Diego Souza e Gabriel Zimmermann, 
em evidência na coluna Estilo desta quinta-feira

A requisitada empresária Samira Duarte, que foi uma das 
entrevistadas do Programa Estilo no início da semana e 

contou sua história de sucesso.  Foi muito elogiada!

Felipe Moreira, maquiador expert do Boticário, 
que realizou live voltada para os apaixonados por 

maquiagem e esportes no lançamento e apresentação 
da linha Make B. Track & Field Unlimited

A aniversariante da semana Juliane Campos, sempre 
muito querida e com o astral elevadíssimo, recebe os 

nossos mais sinceros votos de felicidade e saúde!

A presidente da BPW Cuiabá, Zilda Zompero, durante 
a inauguração do 1º Ateliê do Projeto Chita & Fuxico - 

Núcleo Flor Ribeirinha, comunidade de 
São Gonçalo Beira Rio

EM DESTAQUE - O artista mato-grossense Nathan Henrique, não participou diretamente 
do Big Brother Brasil 2021, mas, devido ao programa, viu seus produtos serem conhecidos por 
milhões de brasileiros da noite para o dia. É que um boné – desenvolvido e pintado por Nathan 
– foi levado pelo brother Rodol� o, da dupla Israel & Rodol� o, para o programa. Hoje, os bonés 
estão entre os itens mais vendidos no Brasil e Nathan já projeta inaugurar, em breve, uma galeria 
de arte aqui em Cuiabá.

SÃO JOÃO
Para amenizar a saudade de São João, 

a festa mais esperada pelos nordestinos, a 
cerveja Petra Origem Puro Malte promo-
ve nesta sexta-feira (25) uma live especial, 
que vai reunir grandes nomes da música 
nordestina e nacional. O local escolhido 
foi a Vila Forró, em Campina Grande, pal-
co de grandes eventos da cidade que tem 
o título de realizar o “Maior São João do 
Mundo”. A proposta é para o público re-
forçar as tradições e celebrar: enfeitar as 
casas, usar o � gurino junino, saborear as 
delícias típicas dessa época e aumentar o 
som pra dançar o melhor forró e sertanejo 
do país. A transmissão será via YouTube, 
pelo canal da dupla Matheus & Kauan.

OUTBREAD
O Outback leva a sério os pedidos dos 

seus lovers e, por isso, apresenta mais uma 
novidade especial: o Outbread. Atenden-
do o desejo do público, o icônico pão aus-
traliano da rede ganha nova versão, num 
formato maior, contendo 350g.  Com a 
mesma receita do pão de boas-vindas, o 
lançamento foi desenvolvido especial-
mente para que o cliente possa levar esse 
símbolo do restaurante para casa e � nali-
zá-lo da forma que preferir.


